TRIDUO EN HONOR DE SAN MARTÍN DE PORRES

Conscientes de los grandes esfuerzos que debemos adelantar a diario para que en la Liturgia se refleje parte de la historia, cultura, espiritualidad.. de nuestro pueblo, compartimos este triduo en honor de San Martín de Porres, con la esperanza también de que parte de su legado nos sirva para crecer espiritualmente y para la vivencia fraterna en las comunidades que presidimos pastoralmente.

San Martín de Porres

Su historia: Nació en Lima, Perú en el año de 1579. Hijo de un hidalgo español, D. Juan de Porres y de una joven mulata, Ana Velázquez; a los 15 años entró como terciario dominico en el convento del Rosario de Lima.

Sus valores dignos de imitar y superar: Generoso con los pobres, barbero, cirujano y médico general; por el día trabajaba y por la noche se dedicaba a la oración. Convirtió el convento en un hospital, recogía enfermos y heridos por las calles, los cargaba sobre sus hombros y los acostaba en su propia cama; con su medicina tradicional, con sus manos obraba curaciones y milagros; fundó el asilo de Santa Cruz para niños y niñas. Allí les cuidaba y enseñaba una profesión.

Cuando la viruela empezó a causar estragos en Lima, la actividad y los cuidados de Martín se multiplicaron. A todas partes llevaba consuelo y remedios; se cuenta que estaba en varias partes a la vez.

Sus devociones preferidas: Cristo Crucificado, Virgen María bajo la advocación del Rosario, el ángel de la guarda.

Camino al reconocimiento de su santidad: el Papa Gregorio XVI lo declaró Beato en 1837; el Papa Juan XXIII lo canonizó en 1962.

La hora de su muerte: sabiendo que estaba cerca la hora, pidió a los presentes rezaran el Credo, y murió el 3 de Noviembre de 1639 en Lima, Perú.

Más allá de las fronteras: Martín de Porres es venerado en Estados Unidos y otros países como el patrono de las obras que promueven la armonía entre las razas y la justicia interracial.

TRIDUO

1. Oración para todos los días

Oh Dios misericordioso, que nos diste en el Bienaventurado Martín un modelo perfecto de humildad, de mortificación y de caridad; y sin mirar a su condición, sino a la fidelidad con que te servía, le engrandeciste hasta glorificarlo en tu Reino, entre los coros de los ángeles ¡míranos compasivos y haznos sentir su intercesión poderosa! Y tú, Beatísimo Martín, que viviste sólo para Dios y para tus semejantes; tú que tan solícito fuiste siempre en socorrer a los necesitados, atiende piadoso a los que admirando tres virtudes y reconociendo tu poder, alabamos al Señor, que tanto te ensalzó. Haznos sentir los efectos de tu gran caridad, rogando por nosotros al Señor, que tan fielmente premió tus méritos con la eterna gloria. Amén

2. Meditación: ver la de cada día

3. Gozos. Respuesta: la vida es, la vida es, la vida es lo que uno debe dar

Muchos milagros hiciste Con la gracia del Señor. Por eso hoy te pedimos, Que nos regales tu don.

Te entregaste a los pobres Dándoles lo que tenías, Donándoles alegrías Y tú por eso vivías.

Socorriste a los esclavos Tomándolos de la mano, Invitando a la gente A tratarlos como hermanos.

Jesucristo fue tu amigo, Con él te comunicabas Predicando su Evangelio Al pueblo tú transformabas. Eres un Santo Latino Generoso de verdad, Resaltamos tu virtud La vivencia en la humildad.

Ser Santo no es cosa fácil. Es con Jesús caminar Anunciando el Evangelio Y viviendo siempre en paz.

4. Oración final: hacer la de cada día del triduo

DÍA PRIMERO

Meditación: Prontitud para atender a los enfermos

Martín tenía la virtud de curar a los enfermos, decía: "yo te curo, Dios te sana", a lo que añadía prontitud con que acudía al enfermo, pues bastaba que el enfermo tuviera el deseo, que Martín llegaba a cualquier hora.

Pedir la gracia que se desea alcanzar por intercesión de Martín de Porres Padre Nuestro... Tres Ave Marías y 1 Gloria

Oración día primero

Señor, Tú solo eres Santo, Tú sólo eres bueno, y nadie puede serlo sin tu gracia. Por eso Te pedimos que mediante la intercesión de San Martín nos ayudes a vivir de tal forma en el mundo, que nunca nos veamos privados de tu Gracia. P.N.S.J

DÍA SEGUNDO

Meditación: Fe en Dios

La fe de Martín era tan firme que suspiraba pidiendo a Dios la gracia de morir por defenderla. Enseñaba la doctrina a indios, negros y mestizos. Luego se iba a un lugar

cercano de la ciudad y haciendas vecinas, donde enseñaba a los humildes trabajadores y esclavos, consolándolos en sus trabajos y enfermedades, e inspirándoles en el amor a la

Cruz.

Pedir la gracia que se desea alcanzar por intercesión de Martín de Porres

Padre Nuestro... Tres Ave Marías y 1 Gloria

Oración día segundo

Dios de infinita bondad y misericordia que otorgaste a San Martín de Porres la gracia de imitar con fidelidad a Cristo pobre y humilde, concédenos también a nosotros, por intercesión de éste tu amado Santo, la gracia de vivir fielmente nuestra vocación para que así caminemos hacia la perfección que tú mismo nos has

puesto en la persona de tu hijo. P.N.S.J

DÍA TERCERO

Meditación: Martín de la Caridad

Nombre dado por el papa Juan XXIII el día de la canonización de Martín, pues en palabras suyas, "Martín, obedeciendo el mandato del divino Maestro, se ejercitaba intensamente en la caridad para con sus hermanos, caridad que era fruto de su fe íntegra y de su humildad. Amaba a los demás, porque los consideraba verdaderos hijos de Dios y hermanos suyos; disculpaba los errores de los demás, perdonaba los más graves insultos, socorría con amor a los enfermos; ayudaba a los agricultores, a los negros y mulatos, que en aquel tiempo eran tratados como esclavos de las más baja condición".

Pedir la gracia que se desea alcanzar por intercesión de Martín de Porres

Padre Nuestro... Tres Ave Marías y 1 Gloria.

Oración día tercero

Señor, Dios nuestro, que has querido conducir a San Martín de Porres por el camino de la humildad a la gloria del cielo, concédenos la gracia de seguir sus ejemplos, para que merezcamos ser coronados con él en la gloria. P.N.S.J

EUCARISTÍA DEL 3 DE NOVIEMBRE

Comentario inicial:

Hermano/a-s, ha querido el buen Dios llamarnos a participar en esta celebración Eucarística, en la cual haremos memoria de las virtudes de San Martín de Porres. Participemos activamente.

Peticiones:

Respuesta: Por la intercesión de Martín de la Caridad, escúchanos, Señor.

- 1. Por los jóvenes de nuestra comunidad Parroquial, para que en Martín de Porres encuentren horizontes dignos de imitar y de superar.
- 2. Por los habitantes del planeta tierra, para que en Martín De Porres encontremos motivos para acabar con toda clase de discriminación.
- 3. Por el papa, los obispos, sacerdotes y religiosos del mundo entero, para que cada día crezca en ellos la virtud de la Caridad para con los empobrecidos.
- 4. Por todos los enfermos de nuestra comunidad, para que por la intercesión de Martín de Porres, y por la obra santificadora del Espíritu, encuentren salud de cuerpo y alma.

Acción de gracias:

Gracias te damos Padre Santo, por la vida y las obras de Martín de Porres, el cual imitando a Cristo, nos motiva para caminar cada día hacia tu encuentro. Te damos gracias...

Oración del Líbranos:

Líbranos, Señor, de la falta de caridad, de nuestra escasa devoción y de nuestra poca fe, mientras esperamos la gloria venida...

DIÓCESIS DE QUIBDÓ VICARÍA DE PASTORAL AFRO